

PRECIO: 6 centavos

LA PROTESTA

PORTE FAGO

Valores y giro a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1587

U. Telefónica 0478 B. Orden

UN LLAMADO A LA SOLIDARIDAD

Por las víctimas del terrorismo fascista

La contrarrevolución burguesa que, en Italia, fué coronada con el golpe de Estado fascista, ocasionó miles de víctimas al proletariado. Pero, para los anarquistas, es permanente el estado de guerra, porque nuestros compañeros italianos, diezmados en sus filas, aventados en su mayoría fuera de la península por el ventarral reaccionario y obligados los que quedan a retornar a los métodos subterráneos a fin de mantener vivo el fuego del ideal, persisten en oponerse con todas sus fuerzas a la horda triunfante. La lucha, en las precarias condiciones en que se encuentra el proletariado, es imposible de todo punto de vista. Mas, ¿cómo renunciar a la defensa de la vida, de los que aún la conservan y de la libertad de los ahorrados en los ergástulos de la monarquía saboyana?

En la medida que lo permitan las circunstancias actuales, los anarquistas tratan de levantar de nuevo el espíritu rebelde de las masas. Pero la fuerza aplastadora de la contrarrevolución, la enorme saugría abierta por el fascismo en el campo hasta hace poco potente del proletariado, los métodos terroristas llevados al poder por la horda de asesinos, saqueadores e incendiarios que durante dos años se batieron en toda Italia la muerte, la destrucción y el espanto, son hoy poderosas moralzas que ahogan toda protesta y estrangulan todo intento de rebelión. Y contra la cobardía ambiente, contra el miedo que se apoderó de los que jamás pragonaban la revolución inmediata y contra el terror pánico que sigue cundiendo en el derruido ejército proletario, ¿qué puede la protesta de un puñado de hombres?

Nadie ignora que la contrarrevolución burguesa fué dirigida contra todas las organizaciones proletarias, contra los partidos de avanzada y contra los sindicatos obreros. El fascismo atacó por igual a reformistas y revolucionarios, a socialistas, comunistas y anarquistas, porque perseguía la destrucción de todo lo que constituía en Italia una avanzada en el camino que siguen los pueblos hacia su liberación. Pero es bien sabido que los anarquistas, en relación con su número, sufrieron más duramente los ataques de las hordas y hoy sufren con mayor rigor las consecuencias del golpe de Estado fascista.

En las cárceles italianas hay millares de anarquistas, muchos de ellos condenados a penas monstruosas. Y esos víctimas de la contrarrevolución triunfante están a merced de sus verdugos, porque no es posible pedir hoy al proletariado italiano un gesto de altivez que implique la emancipación del bárbaro holocausto. ¿Qué hacer, pues, para remediar la situación de aquellos compañeros? El clamor de las víctimas llega hasta nosotros. La esperanza — ¡la única esperanza! — de los ahorrados en los ergástulos del bandido Mussolini, está cifrada en los anarquistas de todo el mundo, en los trabajadores conscientes de todos los países.

Demanda la solidaridad moral y material de los libertarios de la Argentina, el Comité Pro Víctimas Políticas de Milán, se dirige a nosotros con este llamado que es todo un grito de angustia y a la vez un rayo de esperanza en la trágica realidad del momento por que atraviesa el proletariado de Italia.

Recordemos que, además de los anarquistas condenados por el atentado del Diana, hay en las cárceles de Italia centenares de compañeros acusados del horrendo delito de defender sus vidas y sus hogares de la invasión de los hordas fascistas que entraron a saquear en los centros, céntricas de trabajo y barrios proletarios.

Los nos haya espantado, nos haya lanzado definitivamente en el mar la cruz de la pasividad y de la impotencia. No negamos la gravedad de los golpes recibidos, pero al mismo tiempo afirmamos firmemente que el anarquismo sobrevive a todos los delitos, y su pensamiento, su filosofía, su acción no podrán apagarse más que con la destrucción del mundo. Porque el anarquismo es un valor individual y no colectivo; porque su filosofía reside en la experimentación de las cosas y su acción en la propia voluntad tenaz.

El anarquismo sabe también destruir en silencio. Y quizá en esto encuentra su mayor potencia.

A aquellos que han podido apoyar que la crítica nos hubiera barbaída, o el miedo nos hubiera alejado de nuestro puesto de responsabilidad, los decimos que, tan tranquila como intencionalmente, seguimos el camino emprendido.

El Comité pro Víctimas Políticas, de Milán, quiere, sostenido por la confianza de sus compañeros, persistir en su obra, convencido de que nunca como en este momento fué tan indispensable intensificar su actividad. Y a los que sonrían de nuestro "franciscanismo", los decimos que dejar apagar la llama de la solidaridad anarquista es apagar el propio corazón del anarquismo.

De las batallas de la cuarta y agonizante Italia, de los destierros inhumanos donde se continuaron los reproches perseguidos de todas partes, nos llegan dolorosos llamados, desesperadas invocaciones de ayuda.

¿Qué debemos hacer?

Desde los sepulchros en que yacimos, los asesinados por el crimen judicial del veredicto del "Diana", atendemos y esperamos de todos nosotros. Nuestro silencio los hará creer que todo ha concluido e invocarán a la muerte libertadora.

¿Qué hacer?

Es la interrogación angustiada que nos tortura y que dirigimos desesperadamente a todos los anarquistas. Nuestros reusos están agotados y sobre el Comité de Milán convergen todas las iniciativas por las Víctimas Políticas. Dentro de poco tendremos el recurso en Casación de nuestros condenados del "Diana", ¿y, cómo podremos asistirlos en la suprema tentativa?

La solución práctica de todas estas penosas preguntas, la esperamos de los compañeros de Italia y del exterior.

Dirigirse, para el Comité, solamente a Damonte Angelo, cassella Postale 20-29, Milán.

El Comité Anarquista Pro Víctimas Políticas.

No creemos necesario recordar a los anarquistas cuál es su deber en las circunstancias presentes. El espíritu solidario de nuestra colectividad habrá, en este caso, como en otros muchos que proclamaron su atención en otros momentos, resolver espontáneamente la cuestión que plantea el llamado del Comité Pro Víctimas Políticas, de Milán. Si no podemos ayudar de otro modo a los anarquistas de Italia, si en nuestras manos no está hoy el poder remediar su angustiada situación, aportemos al menos nuestra ayuda a los compañeros encarcelados y dejemos oír desde aquí nuestra protesta contra los crímenes del fascismo.

"ALERE PLAMMAM"

¡A los anarquistas!

A los superficiales, a las medias consciencias que juzgan de la vitalidad de un movimiento por el clamor con que se circunda o por sus resoluciones verbales, puede parecer que el "días ira" desencadenado por los nuevos cristia-

La última camaleonada

A nosotros, como al resto de los "peridicos obreros y de ideas", nos fué remitida una nota bien saturada de fobia camaleonesa. Contiene dicha nota, la resolución tomada por el grupo de anarco-bolcheviques del sindicato de zapateros de esta ciudad, y en la que puntualizan su actitud frente a la reciente adhesión del Sindicato de la Industria del Calzado a la F. O. R. A., y, por consiguiente, su cumplimiento con la filija de la vieja camaleona: la U. S. A.

Esos camaleones, viejos y nuevos, es, en realidad, que se refuerzan a las ideas para resaca en el movimiento todo el problema social, quieren que se sepa que están de acuerdo con la adhesión de "su" sindicato a la F. O. R. A. Pero también pretenden afirmar sus actitudes satisfactorias, y declaran que no se retirarán de la organización, que seguirán manteniendo en el gremio del calzado a la espera de un momento oportuno para tomar un golpe de mano que les dé nuevamente la directiva del sindicato.

Donde están hundidos esos camaleones de viejo y nuevo cuño, esos renegados y pobres diablos que hacen cosa a los "nuevos doctores" que andan por ahí exhibiendo sus tragaduras, es en la parte en que se refiere a la adhesión del Sindicato de la I. del Calzado a la F. O. R. A. Tipos que hicieron un comercio con las ideas, ex parlamentarios de profesión y tiburones que tragan "dinero" de la propaganda con el cuento del terrorismo, se permiten hablar de "moralidad sindical" y tienen la impudicia de achacarla a la institución que equisillaman y desprecian, sus viejos y corruptelas, sus "utilidades" y sus inmundidades repugnantes.

Preferían, acaso, "conciencia de clase" y "disciplinas sindicales", esos tiburones de la revolución, como si no fueran harto conocedores sus habilidades de viejos caballeros del sindicalismo vorazmente. ¿Qué pueden alegar contra la F. O. R. A. y contra los anarquistas que se mantienen fieles a sus principios, esos revolucionarios de pacotilla, esos vulgares oportunistas autenticamente conocidos en nuestro campo por sus "sucios negocios" y sus "sonajeros" actividades, en acontecimientos que nadie ignora.

Lo que podrían hacer los compañeros del Sindicato de la I. del Calzado, a fin de poner punto en boca a esos "chubascos", es hacer públicamente la lista de servicios que los directores visibles de ese grupo de tiburones de la revolución y poner de manifiesto el por qué de su fobia contra la F. O. R. Argentina.

Por nuestra parte, agradecemos a los firmantes de la nota de marcar la oportunidad que nos brindan para registrarlos lo que nos honra y lo que nos da. Y les prometemos por anticipado hacerles los honores del cito a la primera oportunidad que se nos presente.

Altruismo yanqui

Los tiburones de Wall Street, por boca del senador Borah, quieren a ofrecer a Europa sus dólares ociosos. El capitalismo yanqui, que hizo a precio su potencia económica durante la guerra europea, quiere demostrar una vez más el valor del dólar como elemento de pacificación y de equilibrio internacionales.

¿Queréis nuestra ayuda para salir del atolladero en que os encontráis metidos? ¿Queréis previamente nuestras "ideales"? Abrid vuestras puertas a nuestra invasión. Entregadnos en hipoteca las riquezas que no podéis explotar por falta de energías y de dinero. Dicho esto dicen, aunque en tono más suave, los señores del Norte, los buitres de la Feniela americana, en respuesta a los clamores de la emboscada burguesa europea.

El senador Borah, "líder del progresismo" en el Senado de la Unión, vecero de los anti-wilsonianos que dieron por tierra con el Holo de barro y contribuyeron a modificar la política del gobierno en los asuntos europeos, sostiene hoy una campaña de "aproximación" a Europa. Recientemente hablando del problema económico que tanto preocupa a los gobernantes europeos, el citado senador dijo lo siguiente:

"Desde hace más de dos años se mantiene sin resolver el problema de la reparación, y ha llegado a convertirse en un asunto extremadamente serio, pues amenaza con flotar la demencia al seno de las naciones aliadas, que se manifiestan unidas durante la guerra."

"El temor de que llegue a ser inminente el estallido de otro conflicto, está en la mente de los más altos funcionarios de los diversos países más afectados por estas cuestiones, que comprenden que si las cosas se empeoran, el peligro puede convertirse en una triste realidad."

"Debemos acudir a Europa con otra misión que la de simples participantes de sus conferencias, y debemos estudiar cuál es el mejor método para que nuestra intervención rinda los mejores frutos."

¿Quiéren creer que la preocupación de Mr. Borah consiste en conseguir la ayuda de Estados Unidos para evitar un nuevo conflicto guerrero en Europa. Pero el programa de ese representante de Wall Street no llega a tanto. El acortar de su propaganda "intervencionista", el por qué de su acción favorable a la ayuda económica a Europa, está en estas palabras:

"Los países de Europa nos deben 11 mil

millones de dólares. Y bien, si permitimos que las cosas vayan de mal en peor, llegará un momento en que será inevitable otra guerra.

"Nos hallamos interesados en la cuestión de las reparaciones, porque estamos interesados en lo que Europa nos adeuda. Estamos interesados también en el asunto, porque deseamos mantener abiertos los mercados del viejo mundo para la colocación de nuestros productos agrícolas, pues mientras que en Europa hay millones de individuos que padecen hambre, en nuestras granjas se están deteriorando los productos cosechados. ¿Podemos desear que esas cosechas no nos atañen? Si tal cosa se afirma, entonces digamos que no hay nada que nos afecte."

Los acreedores defienden sus intereses. Quieren ir a Europa para cobrarlos directamente y ofrecerán más dinero esperando asegurarse el color mediante seguros hipotecas. ¿No está claro el altruismo yanqui?

El paludismo

Muchos de nuestros lectores no estarán enterados, posiblemente, de cómo se combate el paludismo en las provincias del norte argentino, que son los focos permanentes de la terrible plaga.

Nosotros tampoco sabemos gran cosa del asunto. Pero tenemos conocimiento de que un hombre de reputación científica ha declarado que la única forma de combatir con eficacia la tal epidemia era haciendo desaparecer los numerosos pantanos donde se desarrolla el mosquito cuya picadura ocasiona la mencionada fiebre. Deseos los pantanos y alimentar a las poblaciones hambrientas, que abundan allí, era el remedio, según esos hombres. Lo demás eran panes fritos, o dicho con más claridad: masecas.

Las autoridades sanitarias del país, y también las autoridades políticas, no lo entienden así, más bien dicho, no quieren entenderlo. Por eso, cuando una misión extranjera se propuso llevar a cabo lo que acababa la plaga, las autoridades locales se opusieron firmemente. Le quitaron a la misión extranjera toda probabilidad de realizar su intento. No sólo no le facilitaron los medios para llevar a cabo la obra, sino que hubo hasta amigos de renunciar por parte de muchos otros miembros de la autoridad al ser periclitado tal cosa. Para justificar su actitud los hombres proscribieron, en aquel tiempo lanzaron la siguiente conclusión: que la tal misión no venía con fines de exterminar el mosquito pánico, sino para explotar nuestras minas y secar los ocultos.

Las provincias del norte por poco no se

levantaron en son de guerra contra la misión higienizadora. ¡No faltaba más, querían matar los mosquitos pánicos a costa de meter la uña en los tesoros ocultos...! Y se quedaron con los mosquitos, con el paludismo y con... su miseria.

Desde entonces las autoridades sanitarias — que son similares a los langosteros — se ocupan en suministrar inyecciones de quinaína a los atacados — que son muchos miles — y proveer de mosqueteros a los pobres. Este es el procedimiento argentino de combatir el flagelo.

Los pobres tienen mosqueteros, aunque no tengan coma ni qué comer, ni siquiera un qué hacer muertos... Cuando se caen extenuados por el hambre y roídos por todas las epidemias que diezman aquellas desgraciadas provincias, las autoridades sanitarias los levantan y les dan una inyección de quinaína, y listo... para el cementerio.

¿No os parece maravilloso el sistema de combatir la epidemia? Gracias a eso, y al haber impedido que la mencionada misión extranjera higienizara al país, los "langosteros" del paludismo siguen ocupando sus bien contados puestos y los mosquitos del norte continúan flagelando a la población y riéndose de la ciencia.

D'Annunzio, unificador

Según el diario romano "Giornale d'Italia", D'Annunzio llegará a Roma en breve, con el fin de organizar la publicación de un diario cuyo programa será la unificación de las clases trabajadoras de todos los partidos en una sola organización de ideas nacionalistas elevadas. No sabemos qué más proeza cataplana habrá descubierto el artequino Papagnola, pero lo cierto es que el ilustre poeta-soldado está demostrando, en estas últimas tentativas, ciertas inclinaciones marxistas.

D'Annunzio unificador, partidario de la unión de todos los obreros, apóstol de un "nacionismo elevado" que solo en un solo bloque todos los intereses y todos los ideales, es algo que nadie esperaba. Pero la última evolución del fanista Papagnola tiene sus explicaciones... Primero se confesó con Titchelberin — ¿ luego tuvo la tentación de hacerse traidor —, terminando su conversión al marxismo gracias a las vistas de ciertos "muchos" de la orden reformista del socialismo italiano.

Los comunistas tienen en D'Annunzio un temible competidor. Se declaró partidario de una unificación obrera y no será difícil que, para explotar ese negocio, le sea expedida la correspondiente bula de Moscú.

HAMBRE Y TEORIAS ECONOMICAS

El hambre de los pueblos ha sido siempre el *leit-motiv* de las más ardientes discusiones, de los más generosos proyectos y de los planes más tentativos. El hambre fué considerado en todos los grados de la existencia, que va del humanitarismo, a la explotación, a tal plaga para los fines más egoístas. Ni escasean las recetas empañadas en su alivio ni los planes dedicados a sacar provecho de ella en beneficio de las minorías dominadoras. Pero el hambre de los pueblos persiste como uno de los azotes más siniestros. Ni ha disminuido ni hay posibilidades de que disminuya. Los intereses en su explotación son más fuertes que los interesados en buscar paliativos contra el terrible flagelo. Por lo demás, el hambre no puede comprenderse ya como una realidad independiente; es consecuencia de un régimen social y está ligado a él por millares de lazos visibles o invisibles. Hubo épocas en la historia en que el hambre era un fruto fatal del azar, de una sequía, de una inundación, por ejemplo; el hombre poseía una capacidad productiva mínima; las relaciones con sus semejantes de otras regiones no existían y por consiguiente su vida dependía en absoluto de la fertilidad del suelo que trabajaba; si éste lo rebasaba sus frutos, caía en la miseria y debía compensar por las rapinas de la guerra contra las regiones fértiles; la escasez y la penuria de la tierra natal.

Actualmente, la capacidad productiva del hombre es ilimitada y las relaciones interregionales e internacionales están corrientemente desarrolladas. El hambre es socialmente una anomalía, artificialmente producida. Y en efecto, el hambre de los pueblos es beneficiosa para las minorías explotadoras y para las minorías gobernantes. Muy a menudo, el capricho o la avaricia de algunos cuantos poderosos, sume en la miseria a millones de seres humanos. Estamos cansados de ver y de experimentar cómo los capitalistas, a fin de hacer efectiva una rebaja de salarios, desmochan, previamente la miseria, la desocupación, la carestía. Tal estado de cosas lleva

a un decrecimiento de la resistencia de los trabajadores y la rebaja de salarios, o bien el aumento de la jornada de trabajo, se llevan a cabo sin choques demasiado violentos y desagradables para los especuladores del hambre. En ciertas ocasiones necesita también el Estado la acción castradora del hambre popular y no vacila en impulsar hasta el grado favorable a sus éliticos. Hablamos aquí del hambre en su límite extremo, del hambre como factor de muerte inmediata, pues el hambre más o menos sostenido, más o menos insatisfecha es un lote consiguiente de la gran masa de la población oprimida y explotada.

Son innumerables las teorías discutidas, expuestas, mencionadas en el dominio de las ciencias económicas, que tienden ya a erigir una muralla china contra el hambre, ya a aplicar paliativos y a suavizar sus efectos. Pero de todo eso derecho de invenciones, panaceas y recetas podemos sacar una conclusión: el hambre de los pueblos continuará produciéndose a pesar de ellas, a pesar de ese cúmulo de intelectivos generosos, porque se apoyan en esta base común: la persistencia del régimen social de que es un fruto perfectamente normal y necesario.

En la época gloriosa del cristianismo, se predicaba la limosna como un medio de evitar el hambre; los ricos eran invitados a dar parte de lo que tenían, para socorrer a los pobres. Aunque ingenua y sin eficiencia, era teoría conque, sin embargo, una gran verdad: el reconocimiento de que el monopolio en la causa del hambre. Pero el para los cristianos primitivos era justicia que los monopolistas repartieran entre los necesitados una parte de lo superfluo de sus despojos, el nuevo concepto de la justicia social pide la abolición del monopolio en sí.

En la época gloriosa del cristianismo se recurrió a la caridad de los ricos para supepar el flagelo del hambre; vale la pena más tarde, es decir, actualmente, se recurrió al recargo de trabajo de los modernos esclavos contra la miseria creada por los esclavizadores. Todas las situaciones sociales ex-

El hambre de los pueblos ha sido siempre el *leit-motiv* de las más ardientes discusiones, de los más generosos proyectos y de los planes más tentativos. El hambre fué considerado en todos los grados de la existencia, que va del humanitarismo, a la explotación, a tal plaga para los fines más egoístas. Ni escasean las recetas empañadas en su alivio ni los planes dedicados a sacar provecho de ella en beneficio de las minorías dominadoras. Pero el hambre de los pueblos persiste como uno de los azotes más siniestros. Ni ha disminuido ni hay posibilidades de que disminuya. Los intereses en su explotación son más fuertes que los interesados en buscar paliativos contra el terrible flagelo. Por lo demás, el hambre no puede comprenderse ya como una realidad independiente; es consecuencia de un régimen social y está ligado a él por millares de lazos visibles o invisibles. Hubo épocas en la historia en que el hambre era un fruto fatal del azar, de una sequía, de una inundación, por ejemplo; el hombre poseía una capacidad productiva mínima; las relaciones con sus semejantes de otras regiones no existían y por consiguiente su vida dependía en absoluto de la fertilidad del suelo que trabajaba; si éste lo rebasaba sus frutos, caía en la miseria y debía compensar por las rapinas de la guerra contra las regiones fértiles; la escasez y la penuria de la tierra natal.

Actualmente, la capacidad productiva del hombre es ilimitada y las relaciones interregionales e internacionales están corrientemente desarrolladas. El hambre es socialmente una anomalía, artificialmente producida. Y en efecto, el hambre de los pueblos es beneficiosa para las minorías explotadoras y para las minorías gobernantes. Muy a menudo, el capricho o la avaricia de algunos cuantos poderosos, sume en la miseria a millones de seres humanos. Estamos cansados de ver y de experimentar cómo los capitalistas, a fin de hacer efectiva una rebaja de salarios, desmochan, previamente la miseria, la desocupación, la carestía. Tal estado de cosas lleva

los países de Europa nos deben 11 mil millones de dólares. Y bien, si permitimos que las cosas vayan de mal en peor, llegará un momento en que será inevitable otra guerra.

"Nos hallamos interesados en la cuestión de las reparaciones, porque estamos interesados en lo que Europa nos adeuda. Estamos interesados también en el asunto, porque deseamos mantener abiertos los mercados del viejo mundo para la colocación de nuestros productos agrícolas, pues mientras que en Europa hay millones de individuos que padecen hambre, en nuestras granjas se están deteriorando los productos cosechados. ¿Podemos desear que esas cosechas no nos atañen? Si tal cosa se afirma, entonces digamos que no hay nada que nos afecte."

Los acreedores defienden sus intereses. Quieren ir a Europa para cobrarlos directamente y ofrecerán más dinero esperando asegurarse el color mediante seguros hipotecas. ¿No está claro el altruismo yanqui?

El paludismo

Muchos de nuestros lectores no estarán enterados, posiblemente, de cómo se combate el paludismo en las provincias del norte argentino, que son los focos permanentes de la terrible plaga.

Nosotros tampoco sabemos gran cosa del asunto. Pero tenemos conocimiento de que un hombre de reputación científica ha declarado que la única forma de combatir con eficacia la tal epidemia era haciendo desaparecer los numerosos pantanos donde se desarrolla el mosquito cuya picadura ocasiona la mencionada fiebre. Deseos los pantanos y alimentar a las poblaciones hambrientas, que abundan allí, era el remedio, según esos hombres. Lo demás eran panes fritos, o dicho con más claridad: masecas.

Las autoridades sanitarias del país, y también las autoridades políticas, no lo entienden así, más bien dicho, no quieren entenderlo. Por eso, cuando una misión extranjera se propuso llevar a cabo lo que acababa la plaga, las autoridades locales se opusieron firmemente. Le quitaron a la misión extranjera toda probabilidad de realizar su intento. No sólo no le facilitaron los medios para llevar a cabo la obra, sino que hubo hasta amigos de renunciar por parte de muchos otros miembros de la autoridad al ser periclitado tal cosa. Para justificar su actitud los hombres proscribieron, en aquel tiempo lanzaron la siguiente conclusión: que la tal misión no venía con fines de exterminar el mosquito pánico, sino para explotar nuestras minas y secar los ocultos.

Las provincias del norte por poco no se

levantaron en son de guerra contra la misión higienizadora. ¡No faltaba más, querían matar los mosquitos pánicos a costa de meter la uña en los tesoros ocultos...! Y se quedaron con los mosquitos, con el paludismo y con... su miseria.

Desde entonces las autoridades sanitarias — que son similares a los langosteros — se ocupan en suministrar inyecciones de quinaína a los atacados — que son muchos miles — y proveer de mosqueteros a los pobres. Este es el procedimiento argentino de combatir el flagelo.

Los pobres tienen mosqueteros, aunque no tengan coma ni qué comer, ni siquiera un qué hacer muertos... Cuando se caen extenuados por el hambre y roídos por todas las epidemias que diezman aquellas desgraciadas provincias, las autoridades sanitarias los levantan y les dan una inyección de quinaína, y listo... para el cementerio.

¿No os parece maravilloso el sistema de combatir la epidemia? Gracias a eso, y al haber impedido que la mencionada misión extranjera higienizara al país, los "langosteros" del paludismo siguen ocupando sus bien contados puestos y los mosquitos del norte continúan flagelando a la población y riéndose de la ciencia.

D'Annunzio, unificador

Según el diario romano "Giornale d'Italia", D'Annunzio llegará a Roma en breve, con el fin de organizar la publicación de un diario cuyo programa será la unificación de las clases trabajadoras de todos los partidos en una sola organización de ideas nacionalistas elevadas. No sabemos qué más proeza cataplana habrá descubierto el artequino Papagnola, pero lo cierto es que el ilustre poeta-soldado está demostrando, en estas últimas tentativas, ciertas inclinaciones marxistas.

D'Annunzio unificador, partidario de la unión de todos los obreros, apóstol de un "nacionismo elevado" que solo en un solo bloque todos los intereses y todos los ideales, es algo que nadie esperaba. Pero la última evolución del fanista Papagnola tiene sus explicaciones... Primero se confesó con Titchelberin — ¿ luego tuvo la tentación de hacerse traidor —, terminando su conversión al marxismo gracias a las vistas de ciertos "muchos" de la orden reformista del socialismo italiano.

Los comunistas tienen en D'Annunzio un temible competidor. Se declaró partidario de una unificación obrera y no será difícil que, para explotar ese negocio, le sea expedida la correspondiente bula de Moscú.

¿Se hace obra actualmente con las rifas?

A mi entender, con las rifas no se hace obra, sino al contrario; a los compañeros que todavía no tienen conciencia...

Se ha llegado a tal grado con esta de las rifas, que tendríamos que ser Anchozemas para poder dar cumplimiento a todos; porque, uno va al sindicato y hay rifas...

Mediemos un poco sobre las rifas y mediemos también si la reorganización se llevará a cabo por medio de rifas.

Francisco ALVAREZ, Escribanía Vértiz—F.C.R.

Huelgas

Unión O. Expendedores de Nafta. Huelga en la casa Domingo Regules—San Martín 121.

Camaradas Chauffeurs.

Comienza la huelga que nuestro sindicato O. Expendedores de Nafta, viene sosteniendo desde hace unos días con este concesionario. El citado capitalista...

Empaño haciendo objeciones absurdas, sobre el compañero, no reñe; en esta una absolutamente para nada lo que hoy respecto a los errores de las medidas...

El burgués, guiándose por el inspector, un tal Ferrández (el perrito de Regales) terminó no ya haciendo blanco a los compañeros, sino reemplazando al personal indicado por obreros adventicios...

Obreros Gomeris

A todos los trabajadores de la región.

La avaricia capitalista, empujada en destacar los organismos obreros que ponen trabas a todo irracional, se manifiesta con características únicas en esta especie...

Agrop. A. de O. Lavadores y L. B. de Añitc

Hoy, jueves 28, a las 21 horas, en Tacuarembó 653, se reúnen los componentes de la agrupación, para tratar asuntos de suma importancia...

Agrop. "Pro Biblioteca Anarquista del Norte"

Los compañeros componentes de esta agrupación, quedan citados para hoy jueves 28, a las 20 horas, en el lugar de costumbre...

Biblioteca "Brazo y Cerebro"

Quedan citados los componentes para la asamblea que se realizará el sábado 30, a las 21 horas, en Mendoza 4237.

Obreros Monistas y Anexos

La C. A. convoca a todos los obreros mesajeros a una asamblea general extraordinaria para el día sábado 30, a las 20 horas, en el local Barrotomé Mitre 3070.

Obreros Marmolistas

Se convoca al gremio a la asamblea general que se efectuará el día 31, a las 3,30 en Méjico 2070.—La Comisión.

Blnd. de la Industria del Calzado

Alrededor de una defraudación. — El caso del compañero Casiniro. — Este asunto, engorroso por cierto, da que no mediamos en él concretos y datos precisos...

Con efecto, siendo el compañero Casiniro, accidentalmente, socio de este sindicato como obrero de la Francia-Argentina, desafortunada, cuando claro y alto, más de un plan del ex obrero Muszio y su compañía de fierres...

Pro esa patraña ha sido tan burlescamente confectionada, que el más ingenuo de los camaradas...

Descubierta la trampa, pues la asamblea, acordó unánimemente hacer público la no culpabilidad del compañero Casiniro...

— (e) —

Convocatorias

Sind. Vitraux d'Art

La C. A. invita a los compañeros del gremio a la reunión que se efectuará hoy a las 20 horas, en la Comisión.

A. C. A. de Obreros Municipales

Los compañeros de esta agrupación, quedan citados a la reunión que se realizará hoy, jueves, en el local y hora de costumbre...

No debemos permitir de ninguna forma que siga adelante resolución tan arbitraria como la de la comisión administrativa...

— (e) —

Agrop. A. de O. Lavadores y L. B. de Añitc

Hoy, jueves 28, a las 21 horas, en Tacuarembó 653, se reúnen los componentes de la agrupación...

Agrop. "Pro Biblioteca Anarquista del Norte"

Los compañeros componentes de esta agrupación, quedan citados para hoy jueves 28, a las 20 horas, en el lugar de costumbre...

Asuntos de importancia relacionados con hechos recientes, reclaman la presencia de todos los compañeros.

Biblioteca "Brazo y Cerebro"

Quedan citados los componentes para la asamblea que se realizará el sábado 30, a las 21 horas, en Mendoza 4237.

Obreros Monistas y Anexos

La C. A. convoca a todos los obreros mesajeros a una asamblea general extraordinaria para el día sábado 30, a las 20 horas, en el local Barrotomé Mitre 3070.

Obreros Marmolistas

Se convoca al gremio a la asamblea general que se efectuará el día 31, a las 3,30 en Méjico 2070.—La Comisión.

Segundo Gran Pic-nic LA PROTESTA de 6 a 18 horas en la Isla Maciel (Playa de los Pescadores)

ENERO 7 DOMINGO Habrá: banda de música, bazar-rifa, ruleta de libros, buffet y diversos juegos familiares. Punto de embarque: Pedro Mendoza y Gaboto. Tranvías: 11, 12, 23, 28, 43 y 63 del Anglo y los tranvías del Puerto.

Entrada 30 cts. Viaje del bote 20 cts. LOS MENORES NO PAGAN

Conjunto dramático "Remember"

(Talkers - F.C.S.) Se cita a los compañeros que comparezcan en este cuadro filodramático, para el ensayo que se efectuará el jueves 28, a las 20, en Manuel Castro 2962.—El Secretario.

Agrop. C. A. de Cocheros de Plaza

Quedan citados los componentes de esta agrupación, para el viernes 29, en el local y hora de costumbre.

— (e) —

Agropación Anarquista de Talleres

(Talleres, F.C.S. Lado Oeste) Se invita a los compañeros que componen esta agrupación, para la reunión que se efectuará el jueves 28, a las 20, en Manuel Castro 2962.—El Secretario.

S. O. de la INDUSTRIA DEL CALZADO

Asamblea general extraordinaria. La C. A. convoca al gremio en general para el jueves 28, a las 21 horas, en Estados Unidos 3545, a objeto de tratar la siguiente orden del día: 1—Referéndum del Comité Pro Presos y Deportados; 2—Circular núm. 1 pro IX Congreso Regional; 3—Circular de la I.O. Local; 4—Informe de C. A. sobre los que no quieren colear.

Siendo los paises a tratar de suma importancia, se encarece puntual asistencia. — La C. A.

A las agrupaciones anarquistas, cuerpas editores y bibliotecas.

La agrupación pro biblioteca A. del Norte, y A. Acción y Pensamiento, dispuestas a iniciar una activa campaña en pro de la libertad, de los camaradas encerrados en las cárceles de Tchecha Rusia y el camarada Mahno, que el gobierno del soviet exige su extradición...

— (e) —

Obreros Panaderos

Balance de la función del Comité pro Presos del 17 del mes de diciembre, dada en el salón Adunión e Benevolencia.

Entradas, pesos 594; donación por el cuadro Joaquín Dicenta de Morón, pesos 16; por un compañero alhauil, 2; total, pesos 612.

Salidas: Alquiler salón, 130; programas y entradas, 40; permiso municipal, 15; utilería, 20; peluquería y sastretería, 20; música, 15; pasaje de conferencia, 15; gastos de artistas, 65; papel sellado, 1; gastos varios, 15,30; total de salidas, pesos 336,30.

Resumen: Entradas, 612; salidas, pesos 336,30; beneficio líquido, 275,70.

Por la Comisión de Fiesta: José Ferrández, tesorero. Revisadores de cuentas: T. Tell, Pedro Aguirres, Pedro Macola, Antonio Granja, José Barca y Serafín Abad.

A. Anarquista "Sombrando Ideas"

A los compañeros que aún poseen carné de rifas que esta agrupación hizo circular a beneficio de la Revista Obrera, se les comunica por última vez...



Guerra al Trasl de Picardo

que hagan entrega de ellas (carnés de obrero), para así poder dar a publicidad el balance; de lo contrario, nos veremos obligados a publicar los nombres de los que aún no han hecho entrega de ellos.

— El Secretario.

Carpinteros, Aserradores y Anexos

Gran pic-nic familiar. — A realizarse el domingo 28 de Enero, en Punta Calca, F.C.C.A., cuyo beneficio será destinado, el 75 por ciento al comité pro presos y deportados y el 25 por ciento para la biblioteca social de nuestro gremio.

Recomendamos a las entidades obreras y agrupaciones, se tomen interés por el acto, que a su vez será una ayuda para nuestros hermanos en prisión. — El secretario general.

Sindicato Ferroviario de Talleres—F. C. S.

En la asamblea general que este sindicato realizó el día 15 del corriente, resolvió hacer un llamado a todas las Secciones Ferroviarias adheridas a la F.O. R.A.C., si están de acuerdo en constituir un Consejo de Información.

Este Consejo será formado por delegados de cada sección, con el único fin de informar del movimiento de cada una de ellas, para poder relacionarse mejor entre las secciones de afinidad.

Se les pide al mismo tiempo que concierten con la mayor brevedad posible por vía o en LA PROTESTA, para ponernos de acuerdo donde tendremos que realizar la primera reunión. — La Comisión.

Nota:—La correspondencia dirigirla al nombre de Vicente Pinelli, calle Villa Luján 553, Talleres Este, F.C.S.

— (e) —

De administración

A los suscriptores de la capital, comarca del interior, se les avisa que de no tomarse al corriente en el pago de la suscripción, se les suspenderá el envío del diario desde el 1 del mes entrante.

A los agencias, a fin de evitar errores en las suscripciones, se les ruega que envíen el estado de los suscriptores a su cargo. — La Administración.

— (e) —

AGENTES DE LA PROTESTA

BAHIA BLANCA — José Rodríguez Italia 663.

OLAVARRIA — José Barbagallo — Calle de Francia, Pueblo Nuevo.

MORON — Miguel González, — Humberto I 1100.

DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez.

SAN CRISTOBAL (Santa Fe) — Guillermo Pro.

SAN FERNANDO — Pedro Ruggia — Junin 1044.

VILLA CANAS — Juan Canovi.

TUCUMAN — J. B. Aparicio — C. Alvarez 510 (Sur) C. Pro LA PROTESTA — Luis Aguilera.

SALLIQUELO (F.C.P.) — Vicente Saavedra.

PERGAMINO — Juan L. Mulet, calle Alberdi 1133.

ORAN (Salta) — Camilo Riquelme.

MAR DEL PLATA — D. Matrazzo — Avda. Luro 3943.

VILLA MARIA — José Rojas.

RAFABLA — Pedro García.

MENDOZA — Gerardo Gaona.

Belgrano 1440.

LOMAS DE ZAMORA — Vicente Oigazzi — Río Bamba 1211.

SALTA — Jesús Montoya.

Jujuy 108.

RIO CUARTO — Neomundo — Córdoba 853.

TANDIL — Vicente Fernández — Casilla de Correo 82.

GODOY CRUZ. — Segundo Calzoni. — Tucuyredón 60.

ARATUYA — Tomás D. Benítez.

ENSENADA — Manuel Costa — Río de la Plata 563.

LA PLATA: F. O. Local — Adolfo Pablin — núm. 732.

5 DE MAYO — Segundo del Río — Calle 15 y 20.

VILLA MAIPU (Mendoza)—Felipe Barbeis—Mitre 500.

TRES LOMAS — Juan Ferracovi.

BRAGADO — Justo Arceaga — Rauch 1075.

PARANA — Tomás Gamella — Sentado del Estero 275 y Alejandro Santamarina — Estados Unidos 110.

GENERAL ARENALES — Fermín del Valle.

ORAL ROCA — Wenceslao Marcos.

BALCARCE — Luis Mgsaco.